

POLEMICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:

Calle de Francos

Rodríguez núm. 10

NUMERO SUEL-

TO 10 CENTS.--

Año II

Petrel 30 de Abril de 1932

Núm. 27

Niñerías Políticas

Por más que se diga es poco, sobre la seriedad tan menguada de la minoría socialista en nuestro Ayuntamiento, y bien quisiéramos que el pueblo nos comprendiera al referirnos a los hechos que como consecuencia tienen la política funesta en cuanto cabe, que viene realizándose en el rol de nuestra vida municipal, por cuanto carece de toda la garantía y seriedad en los hombres que están al frente de ella.

El socialista José García Verdú, en la sesión del miércoles día 20 de Abril, dimitió su cargo de Alcalde, dimisión que le fué aceptada. Sin embargo contra toda Ley ha continuado desempeñando sus funciones de Alcalde, no obstante estar dimitido, cuando en la sesión celebrada el viernes día 29 Abril, los concejales republicanos, salvando su responsabilidad, protestaron cual era debido por la arbitrariedad que estaba cometiéndose, pero ¡oh! sorpresa; el José García con su minoría socialista de lacayo, se revuelcan como áspid venenoso, y sacando todo su hediondo repertorio, injurian, insultan y hasta con cinismo, anuncian la guerra, creemos que civil, porque así lo anunció también uno de sus maestros en la Villa y Corte.

Los concejales republicanos no quieren la guerra. Lo que quieren es más decencia en la minoría socialista para estar al frente del

Municipio, y si José García Verdú dimitió de su cargo de Alcalde debe mantenerlo que esto es lo que hacen los hombres, los hombres de buena fe y nobles sentimientos, de que tanto ha alardeado de palabra, pero no de hechos.

¡Guerra! ¿para qué? Los concejales republicanos no son guerreros, ni intentan formar milicias. Los socialistas sí, porque ya lo han intentado. Los republicanos piden que se cumpla la Ley en el Municipio y los socialistas la niegan. Los republicanos solicitan más seriedad y decencia en las cosas del Ayuntamiento y los socialistas, tercios que tercios se oponen. Los republicanos en fin, piden que José García Verdú, como Alcalde dimitido, no debió continuar ni una hora más desempeñando tales funciones, y si la minoría socialista se empeña en que si y tras una arbitrariedad comete otra en nuestro Municipio, vayan en buena hora que ya llegará la de pedir responsabilidades a los que tantas veces las pidieron para otros, bandera que alzaron los socialistas para escalar su puesto inmerecidamente, porque son incapaces de gobernar al pueblo, con la justicia y el amor que merece.

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Rfoael Duyos Riset

Camino de Eida 0 PETREL

LO IRREMEDIABLE

Aun no queriendo ocuparnos del espectáculo de estos días en el Congreso de los Diputados, porque vana presunción es para los que vivimos en pueblos dejados de la mano de Dios como vulgarmente se dice, inmiscuirnos en las cosas de la alta política, no podemos sin embargo sustraernos al comentario, confiados siempre en la disculpa si llega el caso de cometer alguna ligereza involuntaria por nuestra parte. Para evitarla, procuraremos ceñirnos a lo más esencial del caso.

Un hombre insigne, Don Melquiades Alvarez, ha tenido necesidad de usar de la palabra en el Congreso. Como Presidente y Decano del Colegio de Abogados, no ha podido sustraerse a intervenir en el asunto que se debatía y levantó su voz en defensa de la judicatura, pidiendo el cumplimiento de la Ley.

¿Qué ocurrió? ¡Lo irremediable! Melquiades Alvarez ha sido interrumpido una vez tras otra durante su discurso, pero Melquiades Alvarez haciendo honor a su fama bien ganada de orador y no menos de polemista, ha dado una prueba más de que las interrupciones son inútiles en los hombres de valer y aque-

llas no sirven para otra cosa sino para perder un tiempo precioso.

L'érdida de tiempo es el que el interrumpido se haya visto precisado a intervenir, muy en contra de su voluntad, no cabe duda, para contestar a los interruptores que en este caso lo han sido ¡hasta ministros! para luego tener que decir uno de ellos, que el Sr. Alvarez, efectivamente, fué el que enjuició más acrimenamente, más severamente, más duramente la conducta del Monarca.

Y digo que D. Melquiades Alvarez, hubo de invertir más tiempo del necesario, muy a pesar suyo no cabe duda, porque en el Parlamento, viciado ya a una mecánica de una mayoría de cemento como se dice, el ambiente no es favorable a la palabra maestra que como el mejor consejero tiene el silencio, como quien dice ¡no merece la pena molestarse!

Muy sensible es todo esto, pero la realidad no es otra y este periodo transitorio no hay que dudarlo, es de verdadera prueba para todos, en el que los hombres de buena voluntad, los que se mantengan incólumes y firmes para librarse de este estado de cosas, de este estado que bien podría llamársele el de «las interrupciones», los que se mantengan, repito, con el espíritu y alteza de miras, serán los vencedores para el bien de la democracia y de la República.



¿Quién es Juan del Pueblo?

Café Nueva España

Propietario:

SILVINO VIDAL

PETREL

Variado surtido de aperitivos y Repostería
Los domingos y días festivos se sirven Bocadillos, Café y Leche helada.

Esmerado Servicio

DESAFINANDO

Antiguamente, entendiendo por anti-güedad todo lo anterior al 14 de Abril, las clases mercantiles e industriales es-pañolas, afectas en su mayor parte a la desaparecida monarquía y aun aquellos otros adheridos a los partidos republica-nos, disfrutaban de una mentalidad am-pulosa por lo dada a complicar los asun-tos y fuera, por la carencia de remedios heroicos y activos.

Y como yo soy enemigo de toda de toda afirmación abstracta, voy a de-mostrar con un hecho concreto lo que digo, así como la afirmación de que la incorporación del Socialismo a la Repú-blica, ha sido un magnífico negocio para ésta ya que a cambio de unos modestos exchutes, que tanto se nos viene echan-do en cara, le hemos dado la solución de un considerable número de proble-mas de muy difícil solución.

Antiguamente, cuando una sociedad cualquiera, pongamos por ejemplo una Cooperativa de calzado, por ser lo más conocido en nuestra tierra, marchaba por mal camino, la primer medida del Gerente, era reunir al Consejo de ad-ministración, que por lo regular ejercen los cargos de encargados de sección, y previa una demostración de la marcha de la sociedad se requería el auxilio de éstos para que formando nuevos cálculos los de oficinas, revisando mejor las ta-reas y el consumo de ingredientes los del mostrador, vigilando los otros el cotado y la mano de obra y reduciendo entre todos por fin los gastos generales, ver el medio de traducir en beneficio las pérdidas sufridas. Tres o seis meses después, un nuevo balance decía si las medidas tomadas eran suficientes y en el caso de pérdida, el Gerente en nom-bre del Consejo de Administración pre-sentaba la dimisión, no al estilo de Al-ma-de Niño de sus cargos, dejando que la Junta General eligiese entre los socios, nuevos consejeros y gerente más hábiles o mejor capacitados en el ne-gocio para asegurar el capital, en pesetas o en trabajo de los socios.

Yo suplico a mis lectores, vuelvan a leer de nuevo lo dicho anteriormente y

se darán cuenta de la falta de sentido común de los dichos industriales. ¿De manera que porque una sociedad marche mal se han de celebrar reuniones, se ha de vigilar la producción y se han de nombrar otro Gerente y otros Conseje-ros? ¡Valientes mentecatos los dichos industriales! Con lo sencillo que es resolver un asunto así, haciendo bueno lo malo. ¡Y ha sido necesario que nosotros lo inventemos, como inventamos el en-chufe y como hemos demostrado que se pudo servir a la Dictadura sin haber servido a la Dictadura!

Nosotros, en un caso análogo, en el supuesto de que la Cooperativa arrojará pérdidas tenemos dos medios infalibles para conseguir ganancias. Y esto lo voy a demostrar a la vista del público con las mangas recogidas hasta el codo co-mo esos transformistas que meten en el sombrero recortes de periódico y sacan una pañoma o un ramo de flores.

Primero, el Gerente que suele ser el más listo, hace creer a los socios que en cualquier parte, Andalucía por ejemplo, nos han hecho una quiebra importante y con este pretexto se propone que el trabajador que pueda resistirlo, no cobre, pero si esto no es bastante, enton-ces viene el recuso final. Se hace un discurso demostrando que los obre-ros de los pueblos próximos solo traba-jan tres días estando peor que nosotros, y como final, se solicita que cada obrero deje cinco pesetas sin derecho a devolució-n por cada treinta que cobre. Con esto, el Gerente y los Consejeros, si cobran cien dejan quince y siguen vi-viendo bien y a la vez que se salva la vi-da de la sociedad, se evita que el obre-ro se dedique al ticio del tabaco, del ca-fé y del teatro ya que a penas se le deja para comer. ¿Véis que sencillo es esto? Así nadie tiene por qué dimitir, se ad-ministra bien o mal, y no hay necesidad de aumentar precios.

Tan sencillo y a nadie se le había ocurrido. Basta con que el obrero coma un poco menos.

¿Estáis convencidos?

JUAN DEL PUEBLO SUFRIDO

¿Quién es Juan del Pueblo?

¿Queréis conocerle?

Es uno de los muchos admiradores del resultado maravilloso de la LOCION UNIVERSAL.

Tenía todo el cabello poblado de canas, y gracias a la "Loción Universal", le han desaparecido totalmente.

De venta en la Droguería "La Madrileña"

Prim. 3 --- EUDA

Contra un enemigo despiadado

La crisis del trabajo, indudablemente preocupa hoy hondamente a todas las naciones, dice un celebrado escritor, y la civilización está en guerra contra un enemigo despiadado: el Hambre. El Hambre está causando muchas bajas en el ejército enemigo y amenaza con producir más. En sus garras tiene además muchos prisioneros, que devorará pronto.

Estos prisioneros estaban alistados en los regimientos de la industria, del comercio, de la agricultura y de las profesiones. Los que mandan esos regimien-tos los abandonaron en el campo de batalla y huyeron. Viéndose obligados ante la derrota a prescindir de considera-bles núcleos de obreros-soldados, los abandonaron. Pero los abandonaron sin armas, sin alimento y sin ropa. Cuando el Hambre los alcanzó los hizo prisione-ros, y cuando no los puede sostener más, los entrega a su esquelética com-pañera: la Muerte. Y esta guerra desal-mada es peor que la Guerra Europea con todos sus horrores. Allí caían al pie del cañón; aquí van cayendo lenta, muy lentamente por las ciudades y por los campos. En aquella guerra había nacio-nes neutrales; en esta el cataclismo afec-ta a todas.

David Lloyd George decía el 21 de Junio de 1931 en el San Francisco Chro-nicle «Los aspectos internacionales del problema no pueden ponerse en duda. La depresión es verdaderamente más mundial que la Gran Guerra. No hay ninguna nación neutral en este cataclis-mo económico».

Y, desgraciadamente, lo que Lloyd George decía el año pasado, no es me-nos verdad éste, sino más.

Pensemos en los 33 947 inmigrantes que han desembarcado en los puertos de España en 1931. Pensemos cómo han venido. Algunos no han llegado con vi-da a pisar el suelo patrio. Los desventu-rados habían embarcado en tan grave estado, que fallecieron en la travesía. Sólo en la Coruña han desembarcado 9 974. Los hemos visto por las calles con frío, con hambre y pena.

«Cruzan los repatriados entre la alegría urbana trazando en el cuadro frívolo una pincelada trágica.»

Trágica, sí, como señal del tiempo del fin, como advertencia solemne, como presagio inequívoco de que algo grande y catastrófico está por venir.

Vigo el número ha sido mayor, 18 389. Nos han llegado de las hijas de España, viniendo a mitad, aproximada-

mente, del número total, de Cuba: 26.632. Otros han emigrado, es verdad; pero muchos más han llegado arruina-dos. Según la estadística oficial, ha habido 39.638 inmigrantes más que emi-grantes.

No sólo el número, sino la manera cómo han venido es desconsoladora. Fué ante una de estas escenas que un poeta gallego, César Alvarar, escribió los siguientes versos, de quien son tam-bién los anteriores.

«Pasan tristes, pasan muchos con una expresión dramática —paladines destrozados— de una gesta fracasada—; pasan con lento desfile entre la alegría urbana, rumiando su derrota

¡tan amarga...!

Como soldados deshechos, como huestes mal paradas como dispersos rebaños

Así pasan

las legiones de emigrantes que un día levaron anclas movidos por la ilusión que en sus pechos anidaba y que hoy desandan la ruta inquieta e ilusionada, del brazo de la miseria que, torva, les acompaña.»

Y esto que como ejemplo transcribo, bien puede merecer por nuestra parte un detenido estudio, por cuanto la gra-vedad del problema lleva en sí la deso-lación y el quebranto que ha sufrido la actividad humana. Es preciso pues que nos demos cuenta todos, industriales, comerciantes y obreros de lo que signi-fica una situación tal, ruinosa en cuanto cabe para unos y otros, siendo de ir-responsable necesidad que acaben de una vez todas esas estridencias que no son más que esto en el aspecto social, envenenado, no cabe duda por las bajas pasiones políticas más que otra cosa, promovidas al socaire de vocinglerías mitiñascas sin sentido práctico alguno, tanto más cuanto sea la carencia de co-nocimientos y condiciones de quien las pronuncia, para llevarlas a la prác-tica.

X. X.

Café CENTRAL

DE

Joaquín Francés

PETREL

Variado y esmerado servicio en aperiti-vos y bocadillos.

Café Selecto

Táctica Socialista

En uno de mis anteriores artículos, con el mismo título del presente, expuse razonadamente la táctica socialista hasta su llegada al poder, táctica que puede condensarse en una sola palabra: Superioridad.

Los socialistas petrelenses hicieron toda su campaña de veinticinco años a esta parte, censurando y combatiendo todo lo existente y tendiendo a demostrar que ellos podían resolver todos los problemas existentes y aún aquellos otros que se consideraban irrealizables. Y tanto hablaron de su superioridad que llegaron a formar un mito con ella en el cual creyeron muchos y entre ellos, por qué negarlo, el que estas líneas escribe.

Yo he leído y he escuchado las diatribas socialistas contra todos los Alcaldes habidos y los juicios poco piadosos que de su administración hicieron y así se dió el caso de que el puesto de Alcalde, llevas ya en nuestro pueblo el perjuicio de ser considerado el titular, poco menos y aun sin el menos, que como a un ladrón. Esto en las épocas en que Petrel era lo que es y su presupuesto no rebasaba de las 35 a 50 mil pesetas.

Y si dejamos la política y pasamos al comercio, el comerciante tenía una pesadilla en el reposo que continuamente era pedido por los socialistas, constituyendo punto menos que obra de romanos el lograr aumentar un céntimo en el pan o cualquier otro artículo de primera necesidad.

Y si del comercio nos vamos a la industria ¿quién no recuerda las frases que del industrial se han dicho, los odios que contra él se concitaron y las huelgas que por lograr una mejora se han sostenido?

Lógico es que al ocupar el Ayuntamiento los socialistas, que todo el pueblo, amigos y enemigos, esperásemos la cristalización de sus campañas, la realidad de sus propagandas, el fruto de su superioridad y que al contemplar su actuación, sintamos el desengaño y la indignación, que toda causa produce, cuando no se encuentran los efectos.

Las cincuenta mil pesetas de los Alcaldes prevaricadores, se han elevado a más de cien mil y el pueblo pide en vano Cementerio, Lavadero y mil y mil cosas siempre ofrecidas, y con la lógica en la pregunta, quiere saber si fué falsa la imputación que se hizo a otros Alcaldes o qué se hace del dinero hoy.

Sin respuesta a esto, mira que a partir de La Dignidad, no existen repesos, que los precios se elevan y que hasta el pan, que existe una disposición prohibiendo se alteren sus precios, ha sido elevado de precio, dándose el caso paradójico de que en Elda, Sax, etc, donde gobiernan los burgueses, se coma el pan más barato, que en Petrel, sede del socialismo.

Y, confuso de esto mira como en la Cooperativa se trabajan horas extraordinarias que no se cobran, como no se respeta la jornada legal, como no se cobran jornales igualados a otras fábricas, y es natural que consideremos como un mal irremediable la actuación socialista que abrió los ojos al pueblo contra quien no fué de su incondicional voluntario y quiere cerrarlos ahora para que no vea sus obras sin pensar que a pesar de sus esfuerzos todo se ve y se comenta con la crudeza que merece.

S. V.



Manuel Alemany
REPRESENTANTE

Cafés Legorburu
● Conservas Albo ●
--- Jabón Sol ---
PETREL



Conclusiones cogidas al vuelo

I. a S. E. I. S. O. (Sección Española de la Internacional Socialista Obrera) va a elevar a los Poderes las siguientes conclusiones con motivo del 1.º de Mayo.

I. Propuesta Largo Caballero.—Que se le den facultades para designar los delegados provinciales de trabajo, inspectores y auxiliares, para crear un cuerpo especial de autoridad social, con elementos afectos al Partido y a la U. G. T. cuya finalidad será, la de destruir la C. N. T. y propagar el socialismo.

II. Propuesta de los Ríos.—Que se retire de la venta, en las librerías, su obra «El sentido humanista del Socialismo» cuyo valor ha sido destruido con su voto en pro de las deportaciones de obreros a la Guinea y el Muni.

III. Propuesta Prieto.—Que continúe el monopolio de la Telefónica y la CAMPSA y que no se nacionalicen los ferrocarriles con objeto de que al dejar el poder, puedan esgrimirse como armas políticas poderosas, la abolición de los monopolios y la huelga general ferroviaria.

IV. Propuesta Besteiro.—Que continúen estas Cortes, bajo su presidencia, pues ya en tiempos de Primo de Rivera, votó por la participación de los socialistas en la Asamblea Consultiva de la Dictadura, por si caía la breva.

V. Propuesta Saborit.—Que se establezcan los consorcios del pan, de la carne, de la leche, del vino, etc. etc. para convertir el comercio de Madrid en un feudo socialista que les asegure el triunfo en las próximas elecciones.

VI. Propuesta Cordero.—Que se conserven los monopolios que le producen buenos ingresos, mientras los trabajadores no comen por falta de trabajo y que se nacionalicen todos los medios de producción para que le nombren Presidente de todos los Consejos de Administración, con su correspondiente enchufe.

VII. Propuesta Fabra Rivas.—Que no se resuelva ningún conflicto, social para justificar la necesidad de la existencia de la Oficina Internacional del Trabajo y su continuidad como Delegado español para cobrar en oro sus elevados emolumentos.

VIII. Propuesta Llopis.—Unas semanitas más.. como Director General de 1.ª Enseñanza para que los niños de la escuela, laica y única, aprendan a jugar al balón-pié en las calles y causen destrozos en el campo.

IX. Propuesta Enrique Santiago.—Que se suprima del código penal el artículo que castiga la bigamia.

X. Propuesta Nelken.—Que se proceda a la clausura de los prostibulos ¡González, que cosas sabes!

XI. Propuesta Egocheaga.—Que se constituya en Sevilla una Bolsa del Trabajo y se le nombre Presidente de ella, para que Balbontín escriba artículos en La Tierra.

XII. Propuesta Bruno Alonso.—Que se prohíba en las bisuterías la venta de bastones-lirianos ¡Dame la mano, Soriano!

XIII. Propuesta Seisdedos.—Que se le conceda la medalla del olvido.

XIV. Propuesta Rodríguez de Vera.—Que se conceda cierta tolerancia a los vendedores de morfina y cocaína, para que los novios no socialistas, sean tratados por él, en su Clínica.

XV. Propuesta González Ramos.—Que se nombre en Alicante un Gobernador a lo Esplá, para que le encargue de nombrar las Comisiones Gestoras en todos los pueblos de la Provincia.

XVI. Varias propuestas.—Que se admita en el Partido al General Burguete, por considerarlo como un obrero de la Guerra.

Conclusiones locales

I. Propuesta García.—Que se prohíba la venta en España de las Cajas Registradoras, por ser de origen extranjero.

II. Propuesta hermanos Beltrán, Constantino Brotóns, Hipólito Lorente, etc.—Abolición de la explotación del hombre por el hombre. Fundan esta petición en que ellos en sus fábricas o talleres reparten el beneficio íntegro entre sus obreros.

III. Propuesta de los mercaderes pruhonianos Heliodoro Tortosa, José M.ª Tortosa, Higinio Verdú, Angel Sanjuan, Cooperativa «La Dignidad», etc.—Que se supriman los intermediarios entre el productor y el consumidor. Fundamentan esta petición en que ellos, en sus establecimientos, venden los artículos al precio de costo, no beneficiándose en nada, y sólo ejercen la profesión como función social. Muchas veces tienen que vender alguna finca para no gravar al consumidor. (?)

IV. Varias propuestas.—Para Pascual González el nombramiento de Presidente de Comisión con sueldo y si no lo hay, que se pueda viajar en auto a costa de los donantes. para Arraez faro en vez de auto. Para Amat que se le abonen los honorarios de un mach de boxeo. Para el Aviator la construcción, bajo su dirección, de unos cuantos muros, como el de «las caléras» o el de Torregrosa, en el Depósito de aguas, para demostrar que es un gran constructor de obras, y un San Joaquín manobrando en la reconstrucción de la terraza de Ricardo Montesinos.

Y por este orden, continua la lista de propuestas en favor de todos los beneméritos compañeros, cordero... ¡sacrifícados! Así se procede en nombre del socialismo! (?)

JUAN EL PAGANO



PHARMACIA
del bicdo.

D. José Perseguer

PETREL

POLÉMICA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:

Calle de Francos

Rodríguez núm.10

NUMERO SUEL-

TO 10 CENTS.--

Año II

Petrel 30 de Abril de 1932

Núm. 27

EDUCACIÓN CIUDADANA

Pauta a seguir en las Organizaciones

Debido a nuestros escasos estudios, cuando escribimos hemos de hacerlo ocupándonos de asuntos sencillos. Y cosa sencilla es para nosotros, comentar lo que afecta a nuestra clase y sobre todo comentar algo de lo que hacen los que saben aconsejar y no obran en relación a sus consejos, o bien a nosotros nos parece que no proceden adecuadamente.

Nos referimos en éste caso a nuestro actual alcalde socialista D. José García Verdú.

Si no todos, una gran mayoría sabéis que con el título que encabezamos estas notas, hace algún tiempo, escribió un artículo en el desaparecido periódico local ¡Verdad! dicho Sr. García, en cuyo trabajo hacía comentarios a unas discrepancias que hubo en aquella época entre las dos tendencias obreras que existen en nuestro pueblo, y que cada día se acentuarán más por el proceder de los que aquí representan a la U. G. T. y Partido Socialista.

Como era lógico, haciendo honor al título del artículo, el socialista García, estaba obligado a concretar lo que debía ser la pauta a seguir en las organizaciones. No lo concretó, pero en cambio escribió unas cuantas frases de latiguillo contra el régimen burgués y contra los obreros que no pensarán como él y los suyos.

De «peleles» y «sicarios» calificó García a los obreros que en la época a que nos referimos abandonaron la sociedad obrera de la U. G. T. por considerar equivocada su orientación.

Entonces, que sepamos, nadie replicó y era natural que se procediera así. Obrar de otra forma era exponerse a las iras de los afiliados a la U. G. T. y P. S. que todos sabéis llegaron a imperar en casi todos los medios sociales de nuestra villa. Producto de aquel ambiente es el proceder e historial de nuestro actual alcalde.

Aunque todos conocemos como han ocurrido aquí las cosas, no está demás

recordar algunos hechos que guarden relación con la conducta del actual alcalde, que tanto ha censurado a cuantos no le han seguido.

En el año 1925 se funda la Cooperativa de Consumo y desde su fundación, José García Verdú, ocupa el cargo de despachador, o sea, de estar en el mostrador. Por dicho trabajo, como es natural, tiene un sueldo fijo, no muy grande, pero lo suficiente para vivir, lo cual conceptuamos humano y equitativo. Pasan los años y García siempre es elegido para dicho cargo, cosa que a nosotros no nos llama la atención, por saber cómo se hacen las mayorías en los medios sociales, pero tratándose de un cargo remunerado, entendíamos y seguimos entendiendo, que por ningún concepto debía desempeñarse durante el tiempo que lo desempeña García y quizás siga desempeñándolo en lo futuro. Y este hombre que durante tantos años ha disfrutado de un sueldo fijo, es el que critica duramente a los que no piensan como él y tiene la osadía de escribir sobre la pauta a seguir en las organizaciones, si bien como decimos, desvió la cuestión sin duda por saber que su proceder no está en relación a lo que aconseja, ya que para orientar sobre la pauta a seguir en las organizaciones, repetimos, lo primero que reza es aquello de que «los cargos deben renovarse periódicamente» y con mayor motivo si son remunerados.

Así se evita que algunos individuos tomen las sociedades obreras por montes de piedad o por un medio de vivir a costa de los trabajadores. Si criticamos a cuantos desempeñan cargos en las fábricas ¿qué podremos pensar del que disfruta de un cargo retribuido en una sociedad obrera durante años y años?

Rogamos al Sr. García que al escribir no desvie las cuestiones, pues en estos tiempos no valen los confusivismos.

A. C.

Para la Galería de Cuadros

Es delicada la situación actual de nuestro Ayuntamiento, y si los socialistas que nos rigen no son unos «frescos» serán sin embargo unos completos fracasados. Su fracaso en el rol de nuestra vida municipal ha llegado ya al límite de lo inesperado. Estos socialistas, creyendo sin duda que el Municipio es patrimonio suyo y a nadie más que a ellos interesan las cosas del mismo, no reparan en el perjuicio que causan con su actuación.

Antes, cuando hacían de parlanchines callejeros, voceaban sus protestas a todos los vientos, haciendo creer al pueblo que nadie como ellos para gobernarlo. Presumían de todo lo presumible, y su vana presunción se ha trocado en la decepción sufrida por los que fiaron en sus palabras.

Un cuadro de «frescos» al estilo goyesco podría pintarse, pero hay sin embargo la dificultad del gran Pascualico, hiperbóreo que no tan fácilmente se presta al objetivo del pincel, por la variedad de su frescura.

Este gran Pascualico, dicen algunos que cuando habla se asemeja a una ganza de mala pata, pero otros en cambio, dicen que sabe mucho, hasta el punto de habérselo creído. Es de suponer, que ni una ni otra condición tenga, y quien parece acertó, fué el celebrado Juan del Pueblo que con su inocente guasa, porque la inocencia también es satírica, le llamó nada menos que el «hermoso», adjetivo que entra muy bien, porque da gusto oírlo cuando se lo cree uno.

Pero en fin, el cuadro a mi entender, podría pintarse en dos series. Una a base de eliminar al Pascual, pero sin omitir un «fresco» que lllore y después de presentar una dimisión o de decir una cosa que la desmienta, otro «fresco» que sea luchador y así por este orden hasta llegar a la otra serie, que igualmente podría pintarse, a base de figurar por todas partes el gran Pascualico el «hermoso» con muchos papeles emborrachados, con sus estados de cuentas a lo gran capitán, y si falta vergüenza hay que dar un brochazo y poner también

una poca. Que no se olvide que el saco ha de estar colgado siempre en lo más alto de la «casa grande» como barro que alumbra.

Así, con estos cuadros, se recordará al vecindario «no tocar peligro de muerte» y cuando vengan elecciones, habrán de exhibirse por todas partes, en recuerdo de la ineptitud, el poco celo, la calamidad en fin de, una etapa política de que en nuestro Ayuntamiento nos han favorecido esos «frescos» que en nuestro pueblo se dicen socialistas.

CANTA CLARO

Comentarios inoportunos

Tal vez sea así, pero es conveniente insistir, ya que machacando y machacando sobre lo mismo es como conseguiremos no se olviden los hechos o al menos, que se tengan presentes.

Todos recordaréis que Vicente M. Morán, alias «Sentim» y José Montesinos el «Homenet» escribieron unos artículos, tratando de serviles, el primero a todos cuantos no pensarán como él y los suyos y el segundo, para hacer la misma propaganda, mintió como siempre lo ha hecho.

A los dos hemos requerido desde estas columnas a que demuestran lo que escribieron y como hasta la fecha no lo han hecho ni lo harán, porque los dos mintieron, el «Sentim» por hábito y el «Homenet» por conseguir un puesto, de los que ellos llaman de sacrificio, pero que es del «chupón» según nosotros, mientras no prueben lo que han escrito seguiremos obsequiándoles con comentarios breves que aun siendo inoportunos, con el tiempo, estamos seguros surtirán su efecto y servirán para desenmascarar a los que tienen por norma mentir y a los que se las echan de reudentores, pero que todos sabéis lo que son y desde estas mismas columnas se les ha dicho y se les dirá cuantas veces sea necesario para que el pueblo, en su día, les dé el trato que les corresponda, por su forma de proceder.

DUBOIS

MANUEL VIDAL.— MONOVAR